

LE LIVRE DE L'APOCALYPSE

Leçon 1

L'EVANGILE DEPUIS PATMOS

Sabbat après-midi 29 décembre 2018

Quand les livres de Daniel et de l'Apocalypse seront mieux compris, les croyants auront une expérience religieuse complètement différente. Ils recevront de telles visions des portes ouvertes du ciel que le caractère que tous doivent développer sera gravé dans l'esprit et le cœur, afin qu'ils prennent conscience de ce que sera la bénédiction qui sera offerte en récompense à ceux qui ont le cœur pur.

Le Seigneur bénira tous ceux qui, avec humilité et docilité tenteront de comprendre ce qui est révélé dans l'Apocalypse. Ce livre présente d'une manière si vivante les scènes d'immortalité et il est si plein de gloire que tous ceux qui le lisent et l'approfondissent avec ferveur recevront la bénédiction promise à ceux qui « entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent les choses qui y sont écrites. » (*Apocalypse 1.3.*)

Une chose sera comprise avec certitude par l'étude de l'Apocalypse : que la relation entre Dieu et Son peuple est étroite et sans équivoque.

The Faith I Live By, p. 345 ; *Témoignages pour les pasteurs*, p. 50.

Accordons plus de temps à l'étude de la Bible. Nous ne comprenons pas la Parole comme nous le devrions. Le livre de l'Apocalypse s'ouvre sur l'injonction qui nous est faite de comprendre l'enseignement qu'il contient. (...) Quand, en tant que peuple, nous comprendrons ce que signifie ce livre pour nous, un grand réveil aura lieu.

The Faith I Live By, p. 345 ; *Témoignages pour les pasteurs*, p. 51.

L'exaltante vérité qui a résonné à nos oreilles depuis plusieurs années : « Le Seigneur est à la porte, préparez-vous » n'est pas moins vraie aujourd'hui que lorsque nous avons entendu le message pour la première fois. Les préoccupations les plus chères à l'Eglise ainsi qu'au peuple de Dieu et la destinée d'un monde impie et incorrigible, dès à présent et pour l'éternité, y sont incluses. Nous sommes tous appelés à être jugés. ...

Ces événements capitaux sont tout proches et pourtant beaucoup de ceux qui professent croire en la vérité, somnolent. Ils seront certainement traités comme le serviteur infidèle qui disait dans son cœur : « Mon Maître tarde à venir » s'ils continuent à faire copain-copain avec le monde. Le Christ n'apparaîtra – sans péché et en vue de sauver – que pour ceux qui l'attendent avec foi et espoir. Beaucoup soutiennent une théorie de la vérité qui ne tient pas compte du pouvoir de la piété. Si la parole de Dieu demeure dans le cœur, elle contrôlera la vie dans son ensemble. La foi, la pureté et la conformité à la volonté de Dieu attesteront de sa puissance sanctifiante.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 14, 15.

Il faut cultiver et entretenir la foi pour laquelle les apôtres et les prophètes ont rendu témoignage, cette foi qui s'empare des promesses divines et attend la délivrance au jour fixé et selon le moyen convenu. La parole certaine de la prophétie trouvera son accomplissement à la venue en gloire de notre Sauveur, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs. L'attente peut paraître interminable, l'âme peut être accablée par des épreuves décourageantes, les hommes en qui nous avons mis notre confiance peuvent tomber en chemin ; mais, avec le prophète (Habacuc) qui s'efforça de ranimer l'espoir de Juda à l'heure la plus sombre de l'apostasie, il faut s'écrier : « L'Éternel est dans son saint temple. Que toute la terre fasse silence devant lui ! » (*Habacuc 2.20.*)

Prophets and Kings, p. 387 ; *Prophètes et Rois*, p. 298.

Dimanche 30 décembre 2018

Le titre du livre

(Jean) fut rempli d'une joie inexprimable parce que le ciel parut s'ouvrir devant lui. Une voix lui parla en termes clairs et distincts, et lui dit : « Je suis l'Alpha et l'Oméga,... celui qui est, le premier et le dernier » (*Apocalypse 1.8*). Se retournant, il put contempler son Maître avec lequel il avait cheminé et conversé en Judée et sur la poitrine duquel il s'était appuyé. ...

Oh ! Mais quel changement dans son apparence ! Jean l'avait vu couvert d'un vieux manteau de pourpre et couronné d'épines. A présent il est vêtu d'un habit de gloire céleste et ceint d'une ceinture d'or. ...

Un demi-siècle s'était écoulé depuis que Jésus était monté au ciel pour présenter son Eglise devant Dieu et pour préparer des demeures à ses fidèles. Il aimait toujours son peuple puisqu'il était venu vers son serviteur âgé pour lui révéler les plans de Dieu pour l'avenir.

*The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 955 ;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 1.9.*

Tandis que nous nous approchons de la fin de l'histoire de ce monde, les prophéties concernant les derniers jours requièrent particulièrement notre étude. Le dernier livre du Nouveau Testament est plein de vérités qu'il nous faut comprendre. ... « La vie éternelle, a dit Jésus, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ » (*Jean 17.3*).

Pourquoi ne nous rendons-nous pas compte de la valeur de cette connaissance? Pourquoi ces glorieuses vérités n'illuminent-elles pas notre cœur, ne frémissent-elles pas sur nos lèvres et ne remplissent-elles pas tout notre être ? ...

Si nous méditons la vie du Christ et le caractère de sa mission, nous distinguerons toujours mieux les rayons de lumière qui en émanent. Chaque nouvelle recherche nous révélera un aspect encore plus intéressant. Le sujet est inépuisable. L'étude de l'incarnation du Fils

de Dieu, de son sacrifice expiatoire et de son œuvre médiatrice pourrait occuper toute la vie du chercheur persévérant. Et en songeant aux innombrables années qu'il passera dans le ciel, il s'écriera : « Le mystère de la piété est grand » (*1 Timothée 3.16*).

Christ's Object Lessons, p. 133 ; Les Parables de Jésus, p. 109, 110.

(Le Sauveur dit :) « Que votre cœur ne se trouble pas (...) Vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père. Sinon, je vous l'aurais dit ; car je vais vous préparer une place. Et, lorsque je serai allé vous préparer une place, je reviendrai et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis, vous y soyez aussi. L'endroit où je vais, vous en savez le chemin » (*Jean 14.1-4*). 'C'est par amour pour vous que je suis venu dans le monde, pour me révéler à vous et vous amener à la foi. C'est pour vous que je travaille. Absent, je continuerai de travailler pour vous avec zèle. Je vais au Père pour coopérer avec lui en votre faveur.' Le départ du Christ avait un tout autre but que celui que les disciples redoutaient. Il ne s'agissait pas d'une séparation définitive. Jésus allait leur préparer une place, afin de pouvoir revenir et les prendre avec lui. Et tandis qu'il leur préparait des demeures, eux devaient se préparer des caractères conformes au modèle divin.

The Desire of Ages, p. 663 ; Jésus-Christ, p. 667.

Lundi 31 décembre 2018

Le but du livre

La Parole de Dieu est lumière et vérité — une lampe à nos pieds, une lumière sur le chemin. Elle est conçue pour guider chacun de nos pas vers la cité divine. Pour cette raison, Satan a fait des efforts désespérés pour en obscurcir la lumière, de sorte que les hommes ne parviennent ni à trouver ni à rester sur le chemin préparé pour les rachetés du Seigneur. ...

La Bible est son propre interprète. Il est nécessaire de comparer les textes entre eux. L'étudiant apprendra à la considérer comme un tout en faisant le lien entre ses parties. Il lui faut en connaître les principaux thèmes — le dessein originel de Dieu pour le monde, la montée en puissance du grand conflit cosmique, l'œuvre de la rédemption. Il doit comprendre quels sont les deux principes luttant pour la suprématie, apprenant à en reconnaître les effets à travers les événements historiques et prophétiques jusqu'au dénouement final. ...

Toutes les parties de la Bible nous ont été données par inspiration divine et sont profitables. (2 *Timothée* 3.16.) ...

L'Ancien et le Nouveau Testament s'éclairent l'un l'autre. Chacun d'eux révèle la gloire de Dieu en Christ. Le Christ tel qu'il s'est manifesté aux patriarches, tel qu'il était symbolisé par le système sacrificiel, tel qu'il était décrit par la loi et tel que les prophètes l'ont révélé, représente toute la richesse de l'Ancien Testament. Le Christ, de par sa vie, sa mort et sa résurrection, le Christ manifesté par le Saint-Esprit, représente toute la richesse du Nouveau Testament. L'Ancien comme le Nouveau Testament présentent des vérités qui ne cesseront de se dévoiler au chercheur assidu.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 461, 462 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 371, 372.

Que personne ne se soucie de ce que le Seigneur ne nous a pas révélé. À notre époque, les spéculations abondent, mais Dieu déclare : « Les choses cachées sont à l'Éternel, notre Dieu » (*Deutéronome* 29.29). (...) Les hommes dressent leur volonté contre celle de Dieu, mais ils ne peuvent réduire au silence ses paroles de sagesse et ses commandements, même s'ils opposent leurs théories spéculatives aux enseignements de la révélation et exaltent la sagesse humaine bien au-delà d'un simple « Ainsi parle l'Éternel ». (*Voir par exemple Ésaïe* 48.17.) Chacun devrait être déterminé à comprendre non pas les conditions de sa vie future, mais ce que le Seigneur attend de lui dans cette vie terrestre. Il est dans les desseins de Dieu que tous ceux qui se disent chrétiens perfectionnent leur caractère d'après le divin modèle. En

étudiant le caractère du Christ tel qu'il est révélé dans la Bible, en s'exerçant à pratiquer ses qualités, le croyant se transformera à l'image de sa bonté et de sa miséricorde.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 248, 249 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 199.

Mardi 1er janvier 2019

Le langage symbolique de l'Apocalypse

La Parole de Dieu est à la fois philosophie et science véritables. Les opinions humaines et les prédications qui font sensation ont peu de valeur. Ceux qui sont imprégnés de la Parole l'enseigneront avec la même simplicité que le Christ. Le plus grand Maître du monde faisait appel au langage le plus simple et aux symboles les plus clairs.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 433 ;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 350.

L'essentiel (du ministère de Jésus) ne se bornait pas à faire des sermons, mais il instruisait aussi le peuple. Lorsqu'il traversait les villages, il entraînait chez les gens, prenait personnellement contact avec eux, les enseignant et répondant à leurs besoins. Quand les foules qui le suivaient devenaient nombreuses, dès qu'il atteignait un endroit favorable, il leur adressait la parole, mettant son discours à leur portée en recourant à des paraboles ou à des illustrations.

Letter 192, 1906 ; *Évangéliser*, p. 187.

(...) Dieu lui-même a fait usage d'images et de symboles pour présenter à ses prophètes des leçons qu'ils étaient chargés de communiquer au peuple, et qui seraient ainsi mieux comprises que par l'utilisation de n'importe quel autre moyen. C'est en se servant de la vue qu'il en facilitait la compréhension. L'histoire prophétique a été

présentée à Daniel et à Jean sous la forme de symboles, et ceux-ci devaient être clairement représentés sur des tableaux afin que le lecteur puisse comprendre.

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1106 ;
Messages choisis, vol. 2, p. 368.

Par des images et des symboles, des sujets de grande importance (...) furent présentés (à Jean) — sujets qu'il devait transcrire, afin que le peuple de Dieu de cette époque et des temps futurs puisse avoir une claire compréhension des périls et des conflits qu'il lui faudrait affronter.

Cette révélation — cette Apocalypse — avait pour but de servir de guide et d'encouragement à l'Église pendant toute la dispensation chrétienne. Cependant, des théologiens prétendent que l'Apocalypse est un livre scellé et que ses mystères ne sauraient être expliqués. C'est pourquoi beaucoup se sont détournés de la parole prophétique et ont refusé d'en approfondir les mystères. Mais Dieu ne veut pas que son peuple considère ainsi ce livre. C'est la « révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt » (*Apocalypse 1.1*). ...

Le Seigneur lui-même a révélé à son serviteur les mystères contenus dans ce livre, et il désire qu'il soit accessible à l'intelligence de quiconque. Ses vérités sont adressées à tous ceux qui vivront à la fin des temps, comme à ceux qui vivaient à l'époque de Jean. ...

Que nul ne pense donc, parce qu'il ne peut saisir la signification de tous les symboles de l'Apocalypse, qu'il est inutile de sonder ce livre pour comprendre les vérités qu'il contient. Celui qui a révélé ces mystères à Jean donnera un avant-goût des choses célestes à quiconque cherchera diligemment à les connaître. Ceux dont le cœur est prêt à les recevoir seront rendus capables de comprendre ses enseignements.

The Acts of the Apostles, p. 582–584 ;
Conquérants pacifiques, p. 519, 520.

Mercredi 2 janvier 2019

La divinité

En Christ, le monde contempla le Dieu invisible. « Je suis dans le Père, et ... le Père est en moi » (*Voir Jean 14.11*). « Celui qui m'a vu a vu le Père » (*Jean 14.9*). « Si vous me connaissiez, vous connaîtriez aussi mon Père. Et dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu » (*Jean 14.7*). Dans tous nos actes de dévotion sincère, nous plaçons notre foi sur notre Avocat qui intercède entre l'homme et le trône éternel, et qui attend de prendre note de tout effort de notre part pour nous aider par Son Esprit à atteindre une connaissance de Dieu plus parfaite.

L'Agneau de Dieu nous est présenté comme Celui qui est « au milieu du trône » de Dieu. (*Apocalypse 16.17*.) Il est le lien sacré qui unit Dieu et l'homme et permet leur communion. C'est pourquoi les hommes sont décrits comme étant assis dans les lieux célestes en Jésus-Christ. C'est le point de réunion entre Dieu et l'humanité.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 123, 124 ;
Témoignages pour les pasteurs p. 56.

Malgré tous nos péchés et nos faiblesses, nous ne sommes pas rejetés comme des êtres sans valeur. ... La gloire qui enveloppe le Christ est un gage de l'amour que Dieu a pour nous. Elle atteste la puissance de la prière ; elle montre comment la voix humaine peut atteindre l'oreille de Dieu, comment nos supplications sont accueillies dans les parvis célestes. À cause du péché la terre a été séparée du ciel, elle est devenue étrangère à sa communion ; mais Jésus a rétabli la liaison avec la sphère de la gloire. Son amour a enveloppé l'homme et atteint les plus hauts cieux. ... La voix qui a parlé à Jésus dit à toute âme croyante : « Celui-ci est mon Fils bien aimé, objet de mon affection » (*Voir Matthieu 3.17*.) ... Notre Rédempteur a ouvert la voie par laquelle les plus grands pécheurs, les plus nécessiteux pourront trouver accès

auprès du Père.... Tous peuvent avoir une place dans les demeures que Jésus est allé nous préparer.

God's Amazing Grace, p. 83 ; *Puissance de la grâce*, p. 84, adapté

Croyez-vous de tout votre cœur que le Christ reviendra bientôt et que nous possédons aujourd'hui le dernier message de miséricorde qui doit être donné à un monde coupable ? Notre exemple est-il ce qu'il devrait être ? Montrons-nous à ceux qui nous entourent, par notre conduite et nos paroles, que nous attendons l'apparition glorieuse de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, qui changera nos corps vils et les rendra semblables à son corps glorieux ? Je crains que nous ne sentions pas ces choses comme nous le devrions. Ceux qui croient les vérités importantes que nous professons doivent agir selon leur foi. On recherche trop les plaisirs et ce qui attire l'attention du monde ; on occupe beaucoup trop son esprit à la toilette, et la langue prononce trop souvent des propos qui frisent la légèreté, ce qui est un démenti à notre profession de foi, car notre conversation ne se concentre pas sur le ciel, d'où nous attendons le Sauveur.

Early Writings, p. 111 ; *Premiers Écrits*, p. 111.

Jeudi 3 janvier 2019

Le thème majeur de l'Apocalypse

L'avènement du Seigneur a été, dans tous les siècles, l'espérance de ses véritables disciples. La promesse qu'il reviendrait — donnée par le Sauveur lors de son discours d'adieu prononcé sur le mont des Oliviers — illumina l'avenir de ses disciples en remplissant leur cœur d'une joie et d'une espérance que le chagrin ne put éteindre ni les épreuves ternir. Au milieu des souffrances et des persécutions, « la manifestation de la gloire de notre grand Dieu et Sauveur, Jésus-Christ » fut leur « bienheureuse espérance » (*Tite 2.13*). ...

Sur l'île rocheuse de Patmos, le disciple bien-aimé entendit cette promesse : « Oui, je viens bientôt » ; et sa réponse ardente fait écho à la prière de l'Église tout au long de son pèlerinage : « Amen ! Viens, Seigneur Jésus ! » (*Apocalypse 22.20*).

The Great Controversy, p. 302 ; *Le Grand Espoir*, p. 221.

Aucun langage humain ne peut décrire les scènes de la seconde venue du Fils de l'homme sur les nuées des cieux. Il viendra avec sa propre gloire, avec la gloire de son Père et celle de tous les saints anges. Il reviendra revêtu du vêtement de lumière qu'il a porté durant l'éternité. Les anges l'accompagneront. Des milliers de millions l'escorteront. On entendra le son de la trompette appelant les morts à sortir de leurs sépulcres.

Maranatha, p. 292.

« Que la grâce et la paix vous soient multipliées par la connaissance de Dieu et de Jésus, notre Seigneur !

Efforcez-vous de confirmer l'appel que vous avez reçu. Sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, en nous faisant connaître celui qui nous a appelés par sa propre gloire et sa propre force. Par celles-ci, les promesses les plus précieuses et les plus grandes nous ont été données, afin que par elles vous échappiez à la pourriture que le désir entretient dans le monde et que vous ayez part à la nature divine » (*2 Pierre 1. 2-4 NBS*).

Toutes les promesses du livre de Dieu font naître en nous le ferme espoir que nous pouvons être participants de la nature divine. En voici les moyens : nous reposer sur Dieu, croire en sa Parole, accomplir ses œuvres ; nous y parviendrons en nous emparant de la divinité du Christ. Cette possibilité a plus de valeur pour nous que toutes les richesses du monde. Il n'y a rien sur la terre que nous puissions comparer à elle. Tandis que nous nous emparons de la puissance ainsi placée à notre portée, nous recevons une si forte espérance que nous pouvons entièrement nous reposer sur la promesse de Dieu ; et, nous

saisissant des possibilités qui résident en Christ, nous devenons les fils et les filles de Dieu.

My Life Today, p. 274 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 278.

On doit considérer les Écritures non seulement comme un document, mais aussi et surtout comme une parole que Dieu nous adresse personnellement. ...

Il en est ainsi de toutes les promesses de la Parole de Dieu. Jésus nous les adresse comme si nous entendions réellement sa voix. C'est par elles qu'il nous communique sa grâce et sa puissance. Elles sont les feuilles de cet arbre dont parle l'Apocalypse et qui servent à « la guérison des nations » (*Apocalypse 22.2*). Elles deviennent la force du caractère, l'inspiration de la vie. Il n'est rien au monde qui possède une plus grande puissance de guérison, rien qui puisse inspirer davantage le courage et la foi, insuffler une énergie vivifiante à l'être tout entier.

The Ministry of Healing, p. 122 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 96, 97.

Vendredi 4 janvier 2019

Pour aller plus loin :

Témoignages pour les pasteurs, « L'étude des livres de Daniel et de l'Apocalypse », p. 49-53; *Avec Dieu chaque jour*, « Les Promesses de Dieu sont pour moi » p. 342.